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第六九四次全體會議

一九五七年九月三十日星期一午後三時紅約

主席： Sir Leslie MUNRO (紐西蘭 )

議程項目九 

一般辯論（绩前）

一 . M r. NOON ( 巴基斯坦）：主席此次當選大會 

的崇高職位深得衆望，讓本人追隨剛才紛紛向主席道 

贺的代表們敬致個人和本國政府的賀意。大會在本屆 

會得資歷如此深厚的政治家來領導辯論茌爲幸運。

二 . 本人也願對前任主席Prince W an Waithayakon 

的才智說幾句景仰的話。在他的任內，大會上一屆會 

渡過亇以往十年來國際局面最大的一次危機。

三 . Mr .  Hammarskjold此次經安全理事會與大會 

一致推選連任的琪實足見全體承認他在聯合國危難的 

關頭提高聯合國的效用與威信的重大功績。本人願追 

隨上星期向他致敬的很多代表表示個人的敬意；本人 

願以本代表團名義敬致賀意。

四.本代表團和不列顚邦協國家對於馬來亞聯邦 

加入聯合國爲會員國一事同樣地特別感覺快撤。除了 

圃結不列顚邦協全體國家的共同的利益而外，巴基斯 

±旦與馬來亜的多種族社會有共同的宗敎與文化關係， 

因此該國加入本組織爲會員國使我們特別感覺高興。

五.我們經常聽見關於聯合國的價値的不同意 

見。本人並不屬於贬损本組織的一類人。我認爲聯合 

國對於以往的切實成就可以感覺相當程度的滿意。聯  

合國的價値不能以議程上懸而未決的問題的數目來衡 

R — '這些問題中有不少是我們在大會每一屆會都討 

論的。聯合國的價姐只可以用一個尺度來衡量，這就 

是“假如沒有聯合國，世界的局面會變成怎麼樣。”

六.實際上假如沒有一個能够避免發生摩擦和調 

協各國政府與人民不同觀點和利益的世界組織，世界 

的秩序是很雛想像的。像聯合國這樣的一個國際組織 

是歷史上所必需的。從前某些國家和國家的集團使用 

武力或以武力威脅强迫世界其他國家接受它們的意志 

與判斷-一這個武力外交的時代已經過去了。現在强 

國與弱國交渉的時候必須學習聽從道德法則的指示不

依靠實力爲後盾。聯合國是國際生活中此項新斯實的 

具體表現，也是新世界秩序的工具。

七 . 秘書長在他的常年報告書弁言〔A / 35% /  

A dd . I〕褢已經促請我們注意在憲章範圍以內並依照 

公道與國際法的原則，本組織對於和平解決爭端方面 

權力上所受的限制。

八 . 根據本國的沉痛經驗，本代表團深知聯合國 

對於維持法律原則與公平處理大小國家之間的爭端所 

受種種的限制。像秘咨長所說的“調協外交由安全理 

事會應角於喀什米爾爭端已經快有十年了。雖然根據 

法律與公道，喀什米爾的人民必領能够佇使自由的基 

本權利，但因爲在外國軍事佔領支持的一個警察政府 

的壓迫之下，當地人民仍舊未能享受自決的權利。人 

權雖爲國際法所尊崇而且是世界宣言，鄭重聲明，大會 

無數決諶案乃至憲章本身的主題，可是喀什米爾的人 

民至今仍舊享受不到。他們的領袖Sheikh M ohammad 

A b d u llah雖然以往與印度總理並肩作戰，一度被他稱 

爲兄弟，可是四年以來未經審判枉受單獨肆禁，在牢 

裏消磨他的生命，其惟一的罪名是爲喀什米爾人民爭 

取權利。

九.本人要問聯合國對於這一位自由鬭士的被幽 

禁何以默不作聲？不久之前在這個會堂襄有不少人對 

匈牙利大主敎M indszcnty的監禁曾高聲提出抗議。本 

人是否就是惟一替Sheikh Abdullah主持正義法律並向 

世界良心呼顧的人呢？現在旣然安全理事會據有喀什 

米爾爭端，所以本人不擬費很多時間來從長討論這個 

問題。

一〇 .本人只是提出一個例子來說明秘書長所稱 

本組織在和平解決爭端方面所受的限制。關於久而未 

決的爭端可舉的例子還有不少。本人願特別提起巴勒 

斯坦和阿爾及利亜兩個問題。

一一. 巴勒斯坦的問題和十年前比較不見得接近 

解決。有時我們還聽見會員國的言論似乎想把這個問 

題的責任完全推卸掉了。假如我能够這樣說，. 這個問 

題就是它們一手造成的。秘書長提醒我 

戰協定並對阿拉伯難民的積極協助，繼锫 

很對的。只要大會對於這些無家可歸的人的回國權利
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與應受補惯的規定一日未得履行，他們的困苦處境便 

仍舊是這個國際社團良心上的責任。聯合國的會員 

國，尤其是憑他們的權威與影響造成巴勒斯坦分治的 

安全理琪會常任理I jf國，不以全力支持大會各項決識 

案的執行，並恢復阿拉伯難民的基本人權和保障近東 

的和平與安定，是非常可慽的。聯合國這些目標不是 

各阿拉伯國家單獨能够實現的。這一區依然對世界和 

平有非常重大的關係，所以本組織必須繼續加緊努力 

去解除緊張局勢並消除衝突的內在原因。

一二.阿爾及利亜的間題這一次在大會提出討論 

已經是第三年了。法國與阿爾及利亜人民之間的鬬爭 

是全世界所關心的，特別爲蓝洲非洲人民所關心。互 

相報復的行動與壓制阿爾及利亜獨立蓊鬬所用的若干 

方法，在法國國內，乃至在全世界，都曾引起激烈的 

反感。本代表團注意到母國有意與阿爾及利亜人民根 

據較大的自由來樹立新的關係。本人以至誠建議，法 

國方面爲求解決所盡的努力，必須苋宏大贷，才能得 

阿爾及利亞人民的接受。這個問題的解決越拖延，就 

越難在與法國自由結合的範圍內求得解決。

一三. 匈牙利問題是最近大會第十一届會重開的 

時候提出討論的。本代表團以往已經愼重地表示意見， 

所以本人不擬在此重說，只要重行申明：匈牙利的人 

民有權有一個由本身所選擇的代表他們的民主意志與 

希望的政府。

一四 . 狻普勒斯的問題將於本屆僉再提出討論。 

本代表團認爲旣然土耳其與該島有歷史上與安全上的 

關係並且密切關心它的大部分土耳其裔居民將來的福 

利，所以非得土耳其的同意，這個問題不會有公平和 

永久的解決。

一五 . 去年在一般辯論的時候，本代表團對於成 

立永久性的聯合國軍隊協助執行聯合國的法令一點， 

曾全力支持。現在我們秘書長對於此項軍隊於近東最 

近所發生情勢的功用提出有利的報告，深爲滿意。秘 

書處對於去年爲了應付蘇伊士危機级促組成的聯合國 

緊急軍已就其所有各方面加以硏究；本人毫無疑問相 

信全體會員國對於此項硏究都非常關心。

一六.巴基斯坦斜於聯合國和平軍的觀念竭力支 

持。按秘書長的用語“此項軍隊將來一有緊急情況之 

時能够在短期之內組織起來負同樣的任務”。直至安全 

理市會常任理亊國一致同意使各會員國依照憲章第七 

章規定提供軍隊可資調用以前，聯合國和平軍卽使不

能完全替代，至少也是實際可用的辦法。大會爲促進 

聯合國維持和平與安定的主要目標可以利用適當的行 

動來成立這一支軍隊:。這支軍隊用不着龐大。將來使 

用這一支軍隊的時候有聯合國的道義力量爲其後盾， 

對於防止潛在的侵略勢力的滋長, 定必能發揮其作用。 

這一支軍隊可以增加聯合國對於用和平方法調整爭端 

與應付緊急情亊的效力。

一七 . 在討論關於裁軍的一項重大問題以前，本 

乂要對聯合國各專門機關在巴基斯坦的良好工作成績 

代本國政府表示感謝之意。聯合國技術協助管理處、 

世界衛生組織、國際勞工局與糧食農業組織對於世界 

經濟發展和社會福利的方面目前在作重要的貢獻。

一八 . 本人特別要强調聯合國兒童基金會(兒童 

基金會) 嘉惠人羣的工作。這個機關的經費來自各國 

和各團體的自願捐助，其預算今年有二四, 〇〇〇，〇 

〇〇美元，比較去年的預算多得多。該機關希望繼續 

努力於十年以內把全世界的瘧疾滅絕，它在這方面已 

有很大的進步。這一點事情的意義只有我們贫乏的國 

家在不適宜的氣候中生活的人才能了解。兒童基金會 

於巴基斯坦成立了一個D D T殺蟲藥工廠，目前已經在 

開始生產。該機關又在籌設一個盤尼西林工廠，不久 

亦將開始生產。在東方的國家，這一種抗生素的產量 

還很少。事實上由於外滙的短缺，這種抗生素幾乎是 

得不到的。兒童基金會在營養學方面的硏究工作無疑 

會幫助我國人民有平均的營養並提高國民的健康水 

準。本代表圑藉此機會向所有慷慨捐助這個從® 慈善 

泰業的機關的國家和團體，表示謝意。

一九 . 現在讓本人一談有關人類命運的栽軍問 

逾。由於熱核武器的製造與發放已經達到精良的地步， 

全人類將來有全膛覆滅的危險。關於這一點無須本人 

贅述。在以往數年內已經有人提出警告說，裁軍問題 

似乎與時間在競爭，因爲科學與抜術的進步，集體毁 

滅的武器越來越多，恐怕來不及訂立管制和防範的辦 

法。擁有熱核武器的國家承認在目前因爲無法偵査熱 

核武器秘畲的堆存，所以對於熱核武器裁軍方面，無 

法有充足與可靠的管制辦法。這一點是令人極度不安 

的。我們把寶貴的時間浪費於互相猜忌上是否巳到了 

無可挽救的地步呢？但是採取聽天由命的態度接受這 

種命運豈不是坐以待鹤?聯合國全體會員國必須馬上 

集中力S 使西方國家與蘇聯對於在有效的視察與管制 

制度之下實現全面裁軍的觀點，漸趨一致。
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二〇 . 聯合王國外相在這個問題辯論的時候〔第 

六八五次會議〕表示裁軍的談判並不一定已陷於僵持 

的局面，將來還有取得共同立揚的可能。本代表國對 

這一項聲明甚覺興奮。我們希望裁軍委員會小組委員 

* 的代表們對於初期裁軍方案中彼此不能同意的部分 

暫時擱置，專就彼此意見接近的.措施，求得同意。這該 

不是過奢的希望吧？本人意中所指的特別是關於意外 

突擊，軍隊數目的限額，乃至裁減軍備品淸單的衮換 

等提案。假如對這些措施能得到同意並實施的話，那 

末對於實行裁軍與消除氫彈與原子彈威脅的必須具備 

的互信，一定會大有幫助。

二一.巴基斯坦代表團對於這樣一種的局部協諶 

備極重視。各强國軍隊與常規W備的裁減仍然不得不 

是沒有熱核武器國家當前的急務。假如它們彼此之間 

對於此項裁軍辦法先行求得同意，那末世界所有國家 

的軍隊與常規軍備，也會隨之作適當的裁減。緊張的 

局面因此可以解除，同時地方性戰爭演成世界大戰的 

危機也會減輕。世界大部分國家消耗性的沉重負擔就 

會解除，然後用於建設的工作。本人最後懇切希望本 

屈會能使我們全體接近這個目標。

二二 . M r. B A LA FREJ(摩洛哥）：本人先要對Sir 

Leslie M unro獲得大會的信任，榮膺主席崇高職位表示 

賀意。

二三 . M r. H am m arsk jo ld此次再度被選爲聯合 

國秘書長，本人也願致最熱忱的賀意。秘書長明確遠 

大的眼光，對和平與正義的忠誠，執行受托繁難使命 

時所表現的幹練，實値得一致的推薦，不負世界人民 

深厚的期望。

二四.我們喜見自由國家的數目每年增加使聯合 

國得以繼績發揚它的世界性。我們擬藉此機會向剛剛 

獨立的馬來亞聯邦參加我們知行列，表示歡迎。我們 

相信目前尙在爭取自由與主權的其他國家，不久亦能 

參加我們的行列。

二五 . 自從摩洛哥獲得獨立，加入國際的組織以 

來，卽熱心爲建設工作與和平而努力。本國遵照傳統， 

一再聲明效忠於憲章的基本原則，並願對促進各國的 

合作關係盡其棉力。

二六 . 摩洛哥國王陛下、摩洛哥政府和人民正在 

不斷努力，確保各該原則獲得了解與實行。我們是以這 

種精神來應付獨立以後的許多困難與複雜問題的。我 

們一向採用和平解決的方法與其他國家談判，以求取

銷殖民地政權。雖然有些人的殖民地統治思想，仍舊 

根深蒂固，對於新的環境難於適應，可是我們將永遠根 

邊同樣的精神來採取行動。

二七.卽使殖民地統治思想在政治方面不一定赤 

裸裸地暴露出來，可是往往會改變方式出現，尤其是 

在經濟方面爲然。我們主要困難之一是開發我們的國 

家資源，永久鞏固我們的獨立基礎，並提高本國人民 

的生活水準。這是須要資本和技術人才的。可是有些 

國家企圖利用我們的弱點，於供給一切協助的時候附 

帶着一個自由獨立的國家往往不能接受的條件。

二八 . 摩洛哥一再表示有意合作與互相諒解，伹 

絕對不允許它的獨立受任何侵犯。强國給發展落後國 

家的協助當然是造成世界穩定局面與和平的因素之

一。如果耍這一類協助發生效力的話，那末就必須毫 

無條件地供給，不能藉此機會存心樹立任何方式的新 

植民地主義。

二九 . 各强國爲開發發展落後國家的經濟資源， 

企圖成立大規模的經濟方案；可是假如事先未取得這 

些國家的同意，在籌備的階段未得它們參加，許多最 

近擬具的計劃將來在執行之時無疑會遭遇到嚴重的障 

礙。

三〇 .各强國爲履行它們鄭重的義務最好是認識 

憲章的規定和國際法的發展,澈底放棄殖民地制度，以 

平等對待弱小國家並協助它們發展經濟建設，改善它 

們的生活水準。

三一.我們殷切希望聯合國對於支持各發展落後 

國家，協助它們解決困難，爭取更好的生活的努力，一 

定會成功。

三二.因此我們熱烈贊成設匱經濟發展特別基 

金。經過了不少猶豫和拖延以後，這個思想幸而漸漸 

有眉目了。我們熱誠希望大會在本届會內會通過經濟 

曁社會理事會最近所通過的決議案。1饑餓與窮困是絕 

望和動亂的根源。聯合國責任所在自應立卽不惜一切 

力量和饑餓贫困搏鬬;這是聯合國最緊要的工作之一; 

各强國假如能放棄目前所積極從事的軍備競赛，此項 

工作將更易進行。

三三 . 由於地理關係和戰略上的形勢，摩洛哥對 

於裁軍問題的解決，特別關心，希望瘋狂的軍備競赛

~ "1參閱經濟趑社會理事會E 式紀錄, 笫二十四屆會，補板笫一K , 
決議案六六二 BC 二十四）0
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卽時制止。若把用於軍備競赛的精力改爲和平與改良 

物質環境而用，必页有效。全世界的穩定與國家間調 

協關係所必須的安全感也就會因而建立起來。爲達成 

此項目標所有大小國家的協助非但是必需而a 是必要 

的。

三四.我們因爲爱好和平與自由的關係現在迫不 

得已要提出一項問題。我們诲出此項問題時所以特別 

感覺痛心，是因爲和我們有密切關係，並且是我們希望 

根據互信建立良好關係的一個國家所發動的戰爭是我 

們必須加以譴責的。

三五.目前在阿爾及利亞正在發生戰事給人民帶 

來了無窮的災難與痛苦。和我們有很多關係的阿爾及 

利亞人民，現在正在渡過有史以來最悲慘的時代。摩 

洛哥國王陛下素來對於這個英勇的民族有很深的感 

情，現在對於阿爾及利亞的苦難，非常感覺焦灼。最 

近他在垣吉爾所發表聲明時，呼籲結束這種悲慘的情 

勢，因爲全北非的和平與安全都受其威脅。摩洛哥國 

王陛下强調民族自決權利時說：

“ 阿爾及利亜是站在爭取獨立各民族的前鋒。 

我們認爲使用暴力是錯誤的；法國與阿爾及利亜 

之間的問題，是政治性的，因此基本上須要利用 

談判，來尋求政治的解決。我們不相信不經受統治 

人民參加和未得其同意而適用的任何解決方法， 

能够成功。”

三六.我們認爲强迫他人接受的方法是沒有價値 

的，而且殖民地主義與武力統治的時代，已經永遠過

去了。我們看見阿爾及利亜的情勢自從第十一屆會辯 

論以來非但沒有改良，反而繼績惡化，同時大會所通 

過的非常和緩的決議案〔決議案一〇一二 (十一)〕建鷂 

調停，至今仍爲具文，使人感覺相當的失望。這次戰 

爭對於摩洛哥國內情勢每日發生的直接影響，越來越 

嚴重，. 很可能担害我們與法國的關係。在我們邊境所 

發生的激烈戰鬭隨時有蔓延到我國領土的可能。流入 

我國的難民人數不斷增加，結果引起特別嚴重的人道 

問題。

三七 . 聯合國責任所在，必須盡力設法結束這種 

悲慘的局面。聯合國必須要求有關方面用和平的方法 

磋商一個和憲章原則一致的解決方法。談判實際上是 

最明智的途徑，應該用於尋求這樣的一種解決方法。和 

法國可以舉行談判的人，並不缺少。他們之間有些是 

仍然受法國監禁的，他們很得本國同胞的信任和支持。 

我們認爲這種方法最能保障雙方的利益，並且是恢復 

北非和平與穩定最好的方法。我們確信出於雙方同意 

並根據自由與平等的諫解與合作，比較强制的解決，或 

用武力征服，更有效果。

三八 . 各民族自由與獨立的權利，是與生俱來的 

神經權利；也是聯合國憲章的一項基本原則。全世界 

人民仍舊希望聯合國的會員國會自願出力，實行此項 

原則。聯合國必須不使這些人民失望；因爲這樣做才 

能建立一個和平友善的世界，對於全體人民保證其享 

受自由平等與更幸福的牟活。

午後四時十五分飲會

第六九五次全體會議

一九五七年十月一日星期二午前十時三十分鈕約

主席 ： S i t  L e s lie  M U N R O (紐西蘭)

議程項目十四 

選舉安全理事會三非常任理事國

一 . 主 席 ••今天議程上第一個項目是遴舉安全 

理事會三非常任理事國接替澳大利亜、古巴及菲律賓。

各位代表知道這三個卸職的理事國不得連選連任；還 

有，除安全理事會五常任理事國外，哥侖比亜、伊拉 

克與瑞典於一九五八年一月一日後將繼績出席，所以 

在此時沒有被選舉的資格。

二 . 選舉用無記名投禀法，並且不能提名。

Mr* de la C o / im t  ( 墨西哥）及 M r .  Schurmann (荷

蘭）應主席請任檢票員。


